

Témoignages...

«... Lorsqu'à 18 ans, nous découvrons que notre fille (en très grand mal-être) est homosexuelle, nous sommes démunis, coupables d'avoir raté quelque chose dans son éducation. Inquiets du regard des autres... je n'y connaissais rien, pour moi, l'homosexualité était un choix, c'était pervers. Mais, je voyais bien que ma fille n'était pas comme ça... Son très grand mal-être et sa non-envie de vivre nous ont poussés à essayer de comprendre : **comment vivre cette situation dans l'apaisement et dans l'amour attentif pour notre fille et pour notre famille ?** Dieu est Amour. Dans ce chemin que nous parcourons, nous faisons confiance à son Esprit qui nous accompagne (...). Nous avons rencontré des personnes homosexuelles de très grande valeur. Les relations d'amour ou d'amitié qu'elles vivent ne sont pas un amour au rabais. Elles nous font grandir sur notre chemin d'humanité (...). Notre fille nous a apporté d'autres richesses en se réalisant pleinement... Elle est une « **valeur ajoutée** » à notre famille. Grâce à elle, notre capacité d'accueillir l'autre avec sa différence s'est élargie. **Oui, notre famille en sort renforcée... et heureuse.**»

« **Comment accueillir l'homosexualité de mon enfant ?** »

« Je suis bien accueilli dans ma paroisse où beaucoup connaissent mon identité homosexuelle. Cela n'a jamais posé problème, ni aux différents curés (qui me confient de nombreuses responsabilités en paroisse) ni aux membres de l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP) dont je fais partie. Au contraire, lors des manifestations contre le mariage pour tous, nombreux sont les paroissiens qui sont venus me soutenir et me dire qu'ils comprenaient mon malaise. **Je suis heureux de participer à la vie paroissiale et d'y trouver un vrai sens à ma vie.** Depuis plus de 15 ans, cet accueil bienveillant m'a permis de m'investir dans la liturgie et différentes formations bibliques. C'est l'EAP qui m'a poussé à parfaire ma formation théologique à la Faculté de théologie d'Angers. **Nul doute que, comme beaucoup d'amis homos catholiques, j'aurais abandonné toute pratique religieuse si je n'avais pas eu toutes ces chaleureuses marques d'estime.**»

« **Je suis engagé dans l'Eglise. Je connais des familles confrontées à l'homosexualité.**

Comment instaurer un climat de dialogue dans nos paroisses pour cheminer ensemble ? »

S'ACCUEILLIR

HOMOSEXUALITÉ et VIE CHRÉTIENNE

- **Créer des espaces de paroles et d'échanges avec les personnes homosexuelles et leurs proches.**
- **Accueillir fraternellement dans nos communautés chrétiennes les personnes homosexuelles dans toutes leurs dimensions.**
- **Marcher ensemble, sur un chemin de foi.**

ACCUEILLIR

LES PERSONNES CONCERNÉES PAR L' HOMOSEXUALITÉ

Une équipe diocésaine est constituée pour accompagner les personnes homosexuelles et leurs proches. Cette équipe a d'abord pour mission d'être signe de l'accueil inconditionnel et bienveillant de l'Église au nom du Christ, afin que l'Évangile illumine chacun.

CETTE MISSION PEUT SE DÉCLINER DE LA FAÇON SUIVANTE :

- Offrir un espace chrétien de parole et d'échange aux personnes homosexuelles et à leurs proches.
- Aider les personnes homosexuelles à marcher sur un chemin de foi et à trouver leur place dans la communauté chrétienne.
- Aider les communautés chrétiennes à accueillir les personnes homosexuelles comme des frères et sœurs en Christ.

CETTE ÉQUIPE DIOCÉSAINNE POURRA AUSSI MENER UN TRAVAIL D'EXPERTISE POUR :

- Approfondir la réflexion chrétienne sur l'homosexualité et rendre disponible une documentation.
- Conseiller les acteurs pastoraux sur des questions particulières ou générales.

CETTE ÉQUIPE EST CONSTITUÉE :

- D'un prêtre nommé par l'évêque : le P. Bernard Ollivier.
- De personnes, réunies par ses soins et qui partagent sa mission, engagées dans l'Église diocésaine.
- Cette équipe pourra être contactée par tél. ou par mail.

La confidentialité sera de règle dans l'accueil qui sera fait aux personnes qui contacteront cette équipe.

« Je suis chrétien(ne) et homosexuel(le). Comment puis-je trouver ma place dans l'Église sans me sentir jugé(e) ? »

« Pendant longtemps, les personnes homosexuelles ont été condamnées et rejetées. Elles ont fait l'objet de toutes sortes de discriminations et de railleries. Aujourd'hui, cela n'est plus toléré, le droit proscrit toute discrimination et toute incitation à la haine, ... notamment en raison de l'orientation sexuelle, et il faut se féliciter de cette évolution. Du côté de l'Église catholique, la Congrégation pour la doctrine de la foi invitait, dès 1976, les catholiques à une attitude de respect, d'écoute et d'accueil de la personne homosexuelle au cœur de nos sociétés. Dix ans plus tard, la même Congrégation soulignait que les expressions malveillantes ou gestes violents à l'égard des personnes homosexuelles méritaient condamnation. » *Texte du Conseil Famille et Société de la Conférence des Évêques de France - « Elargir le débat » - Septembre 2012, p.5*

« L'homophobie, comme toute forme de discrimination est inacceptable. Pour les communautés catholiques, l'accueil inconditionnel de toute personne est premier. Toute personne, indépendamment de son parcours de vie, est d'abord un frère ou une sœur dans le Christ, un enfant de Dieu. Cette filiation divine transcende tous les liens humains de famille. Chaque personne a droit à un accueil aimant, tel qu'il est, sans avoir à cacher tel ou tel aspect de sa personnalité. » *Texte du Conseil Famille et Société de la Conférence des Évêques de France - « Poursuivons le dialogue » Mai 2013, p.5*



07 83 06 75 44



saccueillir@catholique-nantes.cef.fr